

mes au-dessus de 2 ans et de 40 à 80 centigrammes chez les enfants de 7 à 12 ans. L'administration du chloral doit être promptement suspendue, et reprise si besoin est.

Enfin, une fois l'accès passé, l'enfant doit être maintenu pendant quelque temps au repos absolu. On doit ensuite administrer des toniques variés, tout en continuant l'usage prolongé du

bromure ; prescrire aussi des affusions froides sur la tête, des frictions générales, des bains tièdes assez fréquents et exiger une hygiène alimentaire sévère. On peut se trouver bien de faire prendre de temps en temps à l'enfant de petites doses de calomel, de valériane et d'oxyde de zinc.

(*Journal de médecine de Paris*).

HYGIÈNE INFANTILE

L'HYGIÈNE DE LA BOUCHE ET LA CARIE DENTAIRE CHEZ LES ENFANTS.—LES DENTIFRICES.

Sommaire : Importance des soins de la bouche chez les enfants.—Question de coquetterie. Question de propreté. Question de santé.— Pourquoi les dents des enfants se gâtent.— Le sucre est l'ennemi des enfants.— Le passage du chaud au froid et vice-versa est une cause de détérioration dentaire. Les meilleurs dentifrices pour les enfants.— Les meilleures brosses à dents. Il faut s'occuper de la toilette de la bouche chez les petits comme chez les grands enfants.— Mesures à prendre à l'égard de la carie dentaire. *Obturation*. *Extraction*.—Dangers des injections de cocaine chez les enfants.

C'est une erreur de croire qu'il n'y a pas à s'occuper de l'hygiène de la bouche chez les enfants. Du côté des dents comme du côté des autres organes, ils auront l'avenir qu'on leur préparera par une hygiène convenable.

La bouche, chez les petits comme chez les grands, est le terrain le plus corruptible. C'est dans ce milieu, tra-

versé plusieurs fois par jour par les courants alimentaires, que se décomposent toutes sortes de détritiques qui se logent dans la couronne des dents et dans leurs interstices. Chez la personne qui ne se soigne pas, la bouche n'est plus qu'un *fumier*, qu'un marais infect, où se débattent et se convulsent des animaux microscopiques qui pullulent, vivent et meurent. Si ceux qui se négligent ou négligent leurs enfants sous ce rapport pouvaient voir seulement une goutte de salive sous le champ du microscope, ils seraient littéralement effrayés de ce qu'ils apercevraient dans cette goutte.

Ce n'est pas seulement une question de *coquetterie* qui est en jeu dans l'es-